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ACTA RESOLUTIVA DE LA SESIÓN No. 015 ORDINARIA  

DE LA COMISIÓN DE DESARROLLO ECONÓMICO, PRODUCTIVIDAD, 

COMPETITIVIDAD Y ECONOMÍA POPULAR Y SOLIDARIA 

 

LUNES 09 DE MARZO DE 2020 

 

En el Distrito Metropolitano de Quito, siendo las 11h12 del día lunes 09 de marzo del año 2020, 

se lleva a efecto en la sala de sesiones No. 4 de la Secretaría General del Concejo Metropolitano, 

la sesión No. 015 ordinaria de la Comisión de Desarrollo Económico, Productividad, 

Competitividad y Economía Popular y Solidaria, presidida por el concejal Luis Robles. 

 

Por disposición del Presidente de la Comisión, se procede a constatar el quórum reglamentario 

en la sala, mismo que se encuentra conformado por los siguientes concejales presentes: Bernardo 

Abad y Luis Robles, de conformidad con el siguiente detalle: 

 

REGISTRO ASISTENCIA – INICIO SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE  

Luis Robles 1  

Luz Elena Coloma   1 

Bernardo Abad 1  

TOTAL 2 1 

 

Además, se encuentran presentes los siguientes funcionarios: Lorena Montalvo, Directora 

Ejecutiva CONQUITO; y, Delegada de la Secretaría de Desarrollo Productivo y Competitividad; 

Javier Albuja, Delegado de la Coordinación Técnica de CONQUITO; Sofía Albán, Delegada de 

la Procuraduría Metropolitana; Gabriela Narváez, Delegada de la Empresa Pública 

Metropolitana de Gestión de Destino Turístico; Diego Cevallos, asesor del despacho del concejal 

Bernardo Abad; Álvaro Orbea, asesor del despacho de la Concejala Luz Elena Coloma; Jessica 

Narváez, asesora del despacho del concejal Luis Robles. 

 

El Dr. Patricio Guachamín, delegado de la Secretaría General del Concejo Metropolitano de 

Quito, quien luego de constatar que existe el quórum legal y reglamentario, por disposición del 

señor Presidente, procede a dar lectura al orden del día:  

 

1. Conocimiento y aprobación de las actas de las sesiones ordinarias del 27 de enero y 10 

de febrero de 2020. 

2. Presentación de la Secretaría de Desarrollo Productivo del plan piloto de reactivación 

del Centro Histórico del Distrito Metropolitano de Quito y resolución al respecto.  

3. Presentación de ConQuito del proyecto “emprendimiento para personas en movilidad 

humana”. 

4. Varios. 
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El Presidente de la Comisión, pone en consideración el orden del día y somete a votación: 

 

REGISTRO DE VOTACIÓN  

INTEGRANTES 

COMISIÓN 

A FAVOR EN 

CONTRA 

AUSENTE BLANCO  ABSTENCI

ÓN 

Luis Robles 1     

Luz Elena Coloma    1   

Bernardo Abad 1     

TOTAL 2 0 1 0 0 

 

Con dos votos a favor se aprueba el orden del día. 

 

DESARROLLO DE LA SESIÓN: 

 

Primer punto: Conocimiento y aprobación de las actas de las sesiones ordinarias del 27 de 

enero y 10 de febrero de 2020. 

 

Se aprueba las actas de las sesiones ordinarias del 27 de enero y 10 de febrero de 2020, con las 

respectivas observaciones. 

 

El presidente de la Comisión, somete a votación la aprobación, de conformidad al siguiente 

detalle.  

 

REGISTRO DE VOTACIÓN  

INTEGRANTES 

COMISIÓN 

A FAVOR EN 

CONTRA 

AUSENTE BLANCO  ABSTENCI

ÓN 

Luis Robles 1     

Luz Elena Coloma    1   

Bernardo Abad 1     

TOTAL 2 0 1 0 0 

 

Con dos votos favorables se aprueba el conocimiento y resolución de las actas de las sesiones 

ordinarias realizadas el 27 de enero y 10 de febrero de 2020, con sus respectivas observaciones. 

 

Segundo Punto: Presentación de la Secretaría de Desarrollo Productivo del plan piloto de 

reactivación del Centro Histórico del Distrito Metropolitano de Quito y resolución al 

respecto. 

 

Lorena Montalvo, Directora Ejecutiva CONQUITO; en representación de la Secretaría de 

Desarrollo Productivo y Competitividad, se pronuncia respecto a la reactivación económica 

para el Centro Histórico de Quito, que es un proyecto que pretende la restructuración económica 

de la zona; entraron a trabajar tratando de hacer un proyecto interinstitucional en donde se 
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logren ciertos acuerdos en las diferentes instancias, se trabajó con la Administración Zonal 

Centro, con el IMP, con la Secretaria de Seguridad, con EMASEO, Con la Secretaría de Territorio, 

Hábitat y Vivienda, con la Secretaria de Desarrollo Productivo, con Quito Turismo, con la 

Secretaria de Ambiente, con la Secretaria de Inclusión Social y el Metro de Quito, se realizaron 

varias mesas de trabajo y desde el lado privado se trabajó con los actores locales del centro 

turístico, con actores sociales, con el sector comercial, con el sector financiero, con actores de la 

Economía popular y solidaria que se encuentran en la zona para poder hacer un plan publico 

privado, de esto surge un plan de actividades.  

 

(Se adjunta la presentación como anexo 1) 

 

El Concejal Bernardo Abad, señala que en el tema de seguridad se actúa por emergencia, no hay 

personal; En cuanto al Metro de Quito, el momento en que empiece a operar, sobre todo en la 

estación San Francisco cambiara radicalmente y la plaza del Teatro será activada. 

 

Los miembros de la Comisión analizan y al concluir mocionan , solicitar un informe de las 

acciones y avances de las distintas Instituciones Municipales involucradas en el cumplimiento 

del plan de reactivación económica del Centro Histórico. 

 

El presidente de la Comisión solicita se realice la votación correspondiente.  

 

REGISTRO DE VOTACIÓN  

INTEGRANTES 

COMISIÓN 

A FAVOR EN 

CONTRA 

AUSENTE BLANCO  ABSTENCI

ÓN 

Luis Robles 1     

Luz Elena Coloma    1   

Bernardo Abad 1     

TOTAL 2 0 1 0 0 

 

La Comisión de Desarrollo Económico, Productividad, Competitividad y Economía Popular y 

Solidaria, en sesión ordinaria realizada el día lunes 09 de marzo de 2020, en el segundo orden 
del día “Presentación de la Secretaría de Desarrollo Productivo del plan piloto de reactivación del Centro 

Histórico del Distrito Metropolitano de Quito y resolución al respecto”, luego de conocer el contenido 

de la Fase I del plan, resolvió: Solicitar un informe de las acciones y avances de las distintas 

Instituciones Municipales involucradas en el cumplimiento del plan de reactivación económica 

del Centro Histórico. 

 

El Concejal Luis Robles, presidente de la Comisión, siendo las 11h48 minutos, suspende la sesión 

por pedido expreso de uno de los concejales y continuará la temática en la siguiente sesión. 
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CONTINUACIÓN DE LA SESIÓN No. 015 ORDINARIA  

DE LA COMISIÓN DE DESARROLLO ECONÓMICO, PRODUCTIVIDAD, 

COMPETITIVIDAD Y ECONOMÍA POPULAR Y SOLIDARIA 

 

En el Distrito Metropolitano de Quito, siendo las 09h01 del día jueves 14 de enero del año 2021, 

se lleva a efecto mediante video conferencia a través de la plataforma "Microsoft Teams” de 

Office 365, la continuación de la sesión No. 015 ordinaria de la Comisión de Desarrollo 

Económico, Productividad, Competitividad y Economía Popular y Solidaria, presidida por el 

concejal Luis Robles. 

 

Por disposición del Presidente de la Comisión, se procede a constatar el quórum reglamentario 

en la sala, mismo que se encuentra conformado por los siguientes concejales presentes: Luz 

Elena Coloma y Luis Robles, de conformidad con el siguiente detalle:  

 

REGISTRO ASISTENCIA – INICIO SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE  

Luis Robles 1  

Luz Elena Coloma  1  

Bernardo Abad  1 

TOTAL 2 1 

 

Además, se encuentran presentes los siguientes funcionarios: Wilson Merino, Director Ejecutivo 

CONQUITO; Javier Albuja, de la Corporación de Promoción Económica CONQUITO; Cristina 

Borja, Secretaria de Desarrollo Productivo y Competitividad; Alejandra Ordoñez, de la 

Secretaría de Desarrollo Productivo y Competitividad; Ángela Zambrano, Delegada de la 

Procuraduría Metropolitana; Diego Cevallos, asesor del despacho del concejal Bernardo Abad; 

Dennisse Carrillo, asesora del despacho de la Concejala Luz Elena Coloma; Jessica Narváez, 

asesora del despacho del concejal Luis Robles; Said Flores, de la Secretaría General del Concejo. 
 

El Dr. Patricio Guachamín, delegado de la Secretaría General del Concejo Metropolitano de 

Quito, quien luego de constatar que existe el quórum legal y reglamentario, por disposición del 

señor Presidente, procede a dar lectura al orden del día: 

 

3. Presentación de ConQuito del proyecto “emprendimiento para personas en movilidad 

humana”. 

 

4. Varios. 

 

DESARROLLO DE LA SESIÓN: 
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Tercer punto: Presentación de ConQuito del proyecto “emprendimiento para personas en 

movilidad humana”. 

 

Wilson Merino, Director Ejecutivo CONQUITO, realiza la presentación de los programas de 

fortalecimiento productivo para personas locales y en situación de movilidad humana: -

Programa de accesos y fortalecimiento de medios de vida para migrantes y refugiados; -

Convocatoria a emprendedores y entrega de capital semilla – (dentro de) fortalecimiento de las 

capacidades de CONQUITO; -Programa activa tu negocio – reactivación económica; -Programa 

atlas – evaluación de riesgos. Eso es lo que CONQUITO estará realizando durante el año 2020-

2021 

 

(Se adjunta la presentación como anexo 2) 

 

La concejala Luz Elena Coloma, considera que sería ideal que siga creciendo en su cobertura, no 

son grandes poblaciones las que se benefician, pero es necesario tener ejemplos virtuosos, 

desempeños correctos para seguir ampliando, tener un huerto urbano, que no solo aporten a la 

comunidad, sino que pueda dar estas opciones de actividad a poblaciones más vulnerables. 

 

Cristina Borja, Secretaria de desarrollo Económico y Competitividad, respalda la gestión que se 

viene impulsando desde CONQUITO, estarán encantados de compartir el momento que se 

encuentre lista la política de inclusión socio económica en el cual se podrá mostrar un resultado 

concreto. 

 

Wilson Merino, Director Ejecutivo CONQUITO, plantea la necesidad de que se pueda dar 

respuesta a algunos oficios que CONQUITO ha pedido a la Dirección Metropolitana de Gestión 

de Bienes Inmuebles, en este oficio pide que se defina el área final para la implementación del 

proyecto del Centro de Interpretación de la Agricultura Urbana, si no se cumple con esta 

propuesta no hay avance en el proceso ni extractivo para la firma del convenio, piden el apoyo 

de la Comisión de Desarrollo Económico para tener este documento lo más rápido posible y 

también una autorización oficial por escrito por parte de la EPMMOP para intervenir en la 

adecuación y mejoramiento del suelo y colocación de algunos elementos mientras que avanza 

el proceso administrativo para la firma del convenio de uso de suelo. 

 

La concejala Luz Elena Coloma, pide que en una sesión el presidente de la comisión considere 

incluirlo en el orden del día, porque es importante se trabaje con la Secretaria de Territorio, 

Hábitat y Vivienda, para ver la posibilidad de que se incluya en el PUGS (plan de uso de gestión 

de suelo) o para generar planificación complementaria si es necesario, para que estos espacios 

que ya están geo referenciados puedan tener este tipo de proyectos. 

 

El presidente de la comisión, concejal Luis Robles, manifiesta que se tomará en cuenta en las 

siguientes sesiones de la comisión; y, avoca conocimiento del proyecto presentado por 

CONQUITO. 
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Cuarto punto. Varios. 

 

Sin haber puntos que tratar el Concejal Luis Robles, presidente de la Comisión, clausura la sesión 

siendo las 09h50 minutos. 

 

REGISTRO ASISTENCIA – FINALIZACIÓN SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE 

Luis Robles 1  

Luz Elena Coloma  1  

Bernardo Abad  1 

TOTAL 2 1 

 

Para constancia firma el Presidente de la Comisión Desarrollo Económico, Productividad, 

Competitividad y Economía Popular y Solidaria y la señora Secretaria General del Concejo 

Metropolitano de Quito (E). 

 

 

 

 

Sr. Luis Robles Pusda      Abg. Damaris Ortíz Pasuy 

PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE          SECRETARIA GENERAL DEL 

DESARROLLO ECONÓMICO,    CONCEJO (E) 

PRODUCTIVIDAD, COMPETITIVIDAD 

Y ECONOMÍA POPULAR Y SOLIDARIA 

 

REGISTRO ASISTENCIA – RESUMEN SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE 

Luis Robles 1  

Luz Elena Coloma  1  

Bernardo Abad  1 

TOTAL 2 1 
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